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Einladung 
 

zur Sitzung des Ortsbeirates Mainz-Hechtsheim am 
Donnerstag, 05.10.2023, 19:30 Uhr, 

Bürgerhaus Mainz-Hechtsheim, Rheinhessen-Saal, Am Heuergrund 8, 55129 Mainz 
 
 
 
Tagesordnung 
 
 
a) öffentlich 
 
1. Berichterstattung zum Thema "Schulen in Hechtsheim" 
 
2. Berichterstattung zum Thema "Überschwemmung in Hechtsheim" 
 2.1. Vorsorge bei Starkregen (SPD) 

Vorlage: 1480/2023 
 
 
Anträge 
 
3. Installation einer ausreichenden Beleuchtung am Bolzplatz an der Brausch (CDU) 

Vorlage: 1485/2023 
 
4. Prüfung der Installation eines öffentlichen Bücherschranks mit Vorschlägen für einen 

Standort auf der Frankenhöhe (CDU) 
Vorlage: 1486/2023 

 
5. Erweiterung/Ergänzung /Integrierung des Bolzplatzes Vogelbergsiedlung um einen 

Basketballfeld (CDU, FDP, SPD, GRÜNE, ÖDP,FW) 
Vorlage: 1487/2023 

 
6. Renovierung des Spielplatzes an der Rheinhessenstraße/ In der Mainzer Pforte (CDU) 

Vorlage: 1488/2023 
 
7. Toilettenanlage für LKW-Fahrerinnen und fahrer im Gewerbegebiet (SPD) 

Vorlage: 1482/2023 
 
8. Müllentsorgung im Kirchenstück zum Jahreswechsel (SPD) 

Vorlage: 1483/2023 
 
 
 
 



 

 
Anfragen 
 
9. Auswirkungen der steigenden Schülerzahlen beim Schulzentrum Mainz-Hechtsheim 

(CDU) 
Vorlage: 1484/2023 

 
10. Bürgerservice in der Ortsverwaltung  

(FDP, CDU, BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, FW, ÖDP, SPD) 
Vorlage: 1465/2023 

 
11. Dank an die Einsatzkräfte während des Stromausfalls (SPD) 

Vorlage: 1477/2023 
 
12. Zukunft der Frühlingsschule (SPD) 

Vorlage: 1478/2023 
 
13. Seniorentreff im Bürgerhaus (SPD) 

Vorlage: 1479/2023 
 
14. Umgestaltung in der Alten Mainzer Straße (SPD) 

Vorlage: 1481/2023 
 
15. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
   
16. Sachstandsberichte 
 
17. Mitteilungen und Verschiedenes 
   
18. Stadtteilmittel 
 
19. Einwohnerfragestunde 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
20. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
   
21. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
Mainz, 28.09.2023 
 
gez. Ulrike Cohnen 
Ortsvorsteherin 



 Ortsbeiratsfraktion Mainz-Hechtsheim 
	

Ortsverwaltung	Mainz-Hechtsheim	

Frau	Ortsvorsteherin	

Ulrike	Cohnen	

	

	

	

	

Anfrage	

	

Vorsorge	bei	Starkregen	

	

Das	jüngste	Starkregenereignis,	bei	dem	die	Alte	Mainzer	Straße	großflächig	mit	

Schlamm	überschwemmt	wurde,	zeigt,	dass	auch	der	Stadtteil	Hechtsheim	von	

derartigen	Naturereignissen	getroffen	werden	kann.	Angesichts	der	auch	für	Laien	

erkennbaren	Veränderungen	des	Klimas	ist	zu	befürchten,	dass	solche	Ereignisse	

weniger	ungewöhnlich	werden	und	wieder	auftreten	können.	

	

Wir	fragen	daher	die	Verwaltung:	

	

1.	Gibt	es	ein	Konzept	zur	Vorsorge	vor	den	Folgen	von	Starkregen	und	welche	Inhalte	

hat	dieses	Konzept?	

	

2.	Sieht	die	Stadtverwaltung	nach	den	letzten	Starkregenereignissen	eine	Notwendigkeit,	

einschlägige	Konzepte	zu	überarbeiten?	

	

3.	Welche	regelmäßigen	Wartungsmaßnahmen	werden	an	den	Anlagen	vorgenommen,	

die	die	Abwasserentsorgung	sicherstellen?	

	

	

Klaus	Euteneuer	
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Installation einer ausreichenden Beleuchtung am Bolzplatz an der Brausch Seite 1 

 

        
 

Ortsverwaltung Mainz-Hechtsheim 

Frau Ortsvorsteherin 

Ulrike Cohnen 

 

 

Antrag 

 

zur Sitzung des Ortsbeirates am 05.10.2023 

„Installation einer ausreichenden Beleuchtung am Bolzplatz an der Brausch“ 

 

Der Ortsbeirat Mainz-Hechtsheim möge daher beschließen: 

Die Stadtverwaltung wird gebeten, an dem Bolzplatz an der Brausch eine ausreichende 
Beleuchtung zu installieren, damit die Jugendlichen auch in der Herbst-, Winter- und 
Frühjahrszeit dort in den Abendstunden spielen können 

 

Begründung: 

In den Abendstunden im Herbst, Winter und Frühjahr wird es relativ früh dunkel und damit wird 
der Bolzplatz z.B. zum Basketball oder anderen Ballspielen zu dunkel. Dies kann durch eine 
ausreichende Beleuchtung vermieden werden. 

 

 

gez. 

 
Franz Jung (CDU) 
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Prüfung der Installation eines öffentlichen Bücherschranks mit Vorschlägen für einen Standort auf der Frankenhöhe Seite 1 

 

         
 

Ortsverwaltung Mainz-Hechtsheim 

Frau Ortsvorsteherin 

Ulrike Cohnen 

 

Prüfantrag 

 

zur Sitzung des Ortsbeirates am 05.10.2023 

„Prüfung der Installation eines öffentlichen Bücherschranks mit Vorschlägen für einen  

Standort auf der Frankenhöhe“ 

 

 

Prüfantrag: 

Der Ortsbeirat Mainz-Hechtsheim möge daher beschließen: 

Die Stadtverwaltung wird gebeten, die Installation eines öffentlichen Bücherschrankes und mögliche 

Standorte auf der Frankenhöhe in Mainz-Hechtsheim zu prüfen.  

Begründung: 

Mehrere Bürgerinnen und Bürger sind an uns herangetreten mit dem Wunsch, dass auf der Frankenhöhe 

ein zentral gelegener öffentlichen Bücherschank installiert wird, an dem die Anwohnerinnen und 

Anwohner gelesene Bücher mit anderen Anwohnern austauschen können. 

 

 

gez. 

 

Franz Jung (CDU) 
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Ortsverwaltung Mainz-Hechtsheim

Frau Ortsvorsteherin

Ulrike Cohnen

Prüfantrag

zur Sitzung des Ortsbeirates am 05.10.2023

„Erweiterung/Ergänzung/Integrierung des Bolzplatzes Vogelbergsiedlung um ein Basketballfeld“ 

In der Vogelbergsiedlung besteht ein Bolzplatz mit einem Fußballsandplatz und zwei Toren.

Prüfantrag:

Der Ortsbeirat Mainz-Hechtsheim möge daher beschließen:

Die  Stadtverwaltung  wird  gebeten,  die  Erweiterung/Ergänzung/Integrierung  eines  Basketballfeldes
auf/neben dem Bolzplatz zu prüfen.

Begründung:

In der Vogelbergsiedlung gibt es einen Bolzplatz mit zwei Toren zum Fußballspielen. Mit Blick auf die 
Neugestaltung des Spielplatzes „Vogelsbergsiedlung“ hatte die Stadtverwaltung kürzlich die 
Vorstellungen der Kinder und Jugendlichen bei einem Treffen vor Ort abgefragt. Dabei äußerten die 
Kinder und Jugendlichen den Wunsch, dass der Bolzplatz in der Vogelsbergsiedlung um zwei 
Basketballkörbe erweitert bzw. ergänzt werde.

Der Ortsbeirat bittet die Stadtverwaltung, die Umsetzbarkeit einer solchen Erweiterung bzw. Ergänzung 
zu prüfen. 

gez.

Franz Jung (CDU)

Birgit Zehe-Clauß (FDP)

Klaus Euteneuer (SPD)

Jürgen Linde (Grüne)

Prof. Felix Leinen (ödp)

Gerhard Wenderoth (freie Wähler)

Basketballkörbe für Bolzplatz Vogelbergsiedlung Seite 1
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Ortsverwaltung Mainz-Hechtsheim

Frau Ortsvorsteherin

Ulrike Cohnen

Prüfantrag

zur Sitzung des Ortsbeirates am 05.10.2023

„Erweiterung/Ergänzung/Integrierung des Bolzplatzes Vogelbergsiedlung um ein Basketballfeld“ 

In der Vogelbergsiedlung besteht ein Bolzplatz mit einem Fußballsandplatz und zwei Toren.

Prüfantrag:

Der Ortsbeirat Mainz-Hechtsheim möge daher beschließen:

Die  Stadtverwaltung  wird  gebeten,  die  Erweiterung/Ergänzung/Integrierung  eines  Basketballfeldes
auf/neben dem Bolzplatz zu prüfen.

Begründung:

In der Vogelbergsiedlung gibt es einen Bolzplatz mit zwei Toren zum Fußballspielen. Mit Blick auf die 
Neugestaltung des Spielplatzes „Vogelsbergsiedlung“ hatte die Stadtverwaltung kürzlich die 
Vorstellungen der Kinder und Jugendlichen bei einem Treffen vor Ort abgefragt. Dabei äußerten die 
Kinder und Jugendlichen den Wunsch, dass der Bolzplatz in der Vogelsbergsiedlung um zwei 
Basketballkörbe erweitert bzw. ergänzt werde.

Der Ortsbeirat bittet die Stadtverwaltung, die Umsetzbarkeit einer solchen Erweiterung bzw. Ergänzung 
zu prüfen. 

gez.

Franz Jung (CDU)

Birgit Zehe-Clauß (FDP)

Klaus Euteneuer (SPD)

Jürgen Linde (Grüne)

Prof. Felix Leinen (ödp)

Gerhard Wenderoth (freie Wähler)

Basketballkörbe für Bolzplatz Vogelbergsiedlung Seite 1
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 Ortsbeiratsfraktion Mainz-Hechtsheim 
	

Ortsverwaltung	Mainz-Hechtsheim	

Frau	Ortsvorsteherin	

Ulrike	Cohnen	

	

	

	

	

Antrag	

	

Toilettenanlage	für	LKW-Fahrerinnen	und	-fahrer	im	Gewerbegebiet	

	

Das	Gewerbegebiet	Mainz-Hechtsheim	ist	das	größte	der	Stadt.	Die	Unternehmen,	die	

hier	ansässig	sind,	sind	das	Ziel	bzw.	der	Ausgangspunkt	zahlreicher	Fahrten	mit	LKWs.	

Deren	Fahrerinnen	und	Fahrer	sind	oft	viele	Stunden	unterwegs	gewesen,	wenn	sie	das	

Gewerbegebiet	erreicht	haben,	oder	sie	werden	noch	lange	unterwegs	sein,	wenn	sie	es	

verlassen.	Bekannt	ist,	dass	die	Fahrerinnen	und	Fahrer	–	die	ist	keine	Besonderheit	in	

Mainz,	sondern	dies	gilt	allgemein	–	oft	schwierigen	Arbeitsbedingungen	ausgesetzt	sind.	

	

Soweit	ersichtlich	gibt	es	im	Gewerbegebiet	keine	Toiletten	und	Waschgelegenheiten,	

die	auswärtigen	Fahrerinnen	und	Fahrern	zur	Verfügung	stünde.	Der	Ortsbeirat	bittet	

die	Stadtverwaltung	daher	zu	prüfen,	ob	eine	Toilettenanlage	mit	Waschgelegenheit	im	

Gewerbegebiet	geschaffen	werden	kann.	

	

	

	

	

Klaus	Euteneuer	
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Auswirkungen der steigenden Schülerzahlen beim Schulzentrum Mainz-Hechtsheim 

         
 

Ortsverwaltung Mainz-Hechtsheim 

Frau Ortsvorsteherin 

Ulrike Cohnen 

 

Anfrage 

 

zur Sitzung des Ortsbeirates am 05.10.2023 

„Auswirkungen der steigenden Schülerzahlen beim Schulzentrum Mainz-Hechtsheim“ 

 

Prüfanfrage: 

Die Stadtverwaltung wird gebeten zu prüfen, welche Auswirkungen und Änderungsbedarfe die 

steigenden Schülerzahlen haben auf 

• den Schulraumbedarf,  

• die Nutzung der Sporthalle,  

• geplante Baumaßnahmen,  

• notwendige Freiflächen und  

• die heute schon schwierige Verkehrssituation durch den Bring- und Abholverkehr bei dem 

Schulzentrum Mainz-Hechtsheim.  

Begründung: 

Die Schülerzahlen beim Schulzentrum Mainz-Hechtsheim entwickeln sich höher als in der ursprünglichen 

Planung angenommen. Dies hat Auswirkungen auf die in der Prüfanfrage genannten Problemstellungen. 

Insbesondere sind Maßnahmen notwendig, wie die heute schon durch die Bring- und Abholsituation hoch 

belasteten Anwohner zukünftig durch sinnvolle Verkehrsregelungen entlastet werden können. 

 

 

gez. 

 

Franz Jung (CDU) 
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Anfrage 
 

zur Sitzung des Ortsbeirates am 05.10.2023 
 

Bürgerservice in der Ortsverwaltung 
 

Seitdem die Ortsverwaltung im Bürgerhaus untergebracht und barrierefrei zu erreichen 
ist, ist ein noch höheres Bürgeraufkommen zu beobachten. Die Mitarbeiterin ist voll aus-
gelastet. Die Hechtsheimer Bürger/innen schätzen das Angebot vor Ort sehr und neh-
men den Bürgerservice gerne an. Gerade für ältere Menschen ist der Service vor Ort 
eine enorme Erleichterung und sehr wichtig. 
Die Personalsituation in der Hechtsheimer Ortsverwaltung hat sich im letzten halben Jahr 
dramatisch verändert. Seit Fastnacht haben wir eine offene Stelle und ab 1. Oktober wird 
die zweite Stelle auch nicht mehr besetzt sein. Wann die neue Mitarbeiterin im Bür-
gerservice eingearbeitet ist und ab wann sie ihren Dienst in der Hechtsheimer Ortsver-
waltung beginnen kann ist noch nicht bekannt. 
Schon jetzt haben wir bei Urlaub oder Krankheit das Problem, dass die Ortsverwaltung 
geschlossen werden muss, weil kein Springer aus dem Bürgerservice zur Verfügung 
steht. 
Wir fragen daher die Verwaltung: 

- Ist der Stadtverwaltung daran gelegen, eingearbeitete Mitarbeiter/innen nach Mög-

lichkeit zu halten 

- Werden Angebote von Mitarbeiter/innen genutzt, die eigene Stundenzahl dauer-

haft oder ggf. auch nur vorübergehend aufzustocken? 

- Wie ist ab Oktober die Besetzung in der Ortsverwaltung geplant? 

- Sieht die Stadtverwaltung die Möglichkeit, ersatzweise Personal der Stadt in der 

Ortsverwaltung einzusetzen? 

- Welche Alternativen bietet die Stadtverwaltung Bürgerinnen und Bürgern an, ihre 

Anliegen während den Schließzeiten andernorts oder digital erfüllt zu erhalten? 

- Was ist der Grund, die offenen Personalstellen in der Ortsverwaltung nicht schnel-

ler zu besetzen? 

 

 
gez.  
Birgit Zehe-Clauß (FDP) 

Prof. Felix Leinen (ödp) 

Gerhard Wenderoth (freie Wähler) 

Jürgen Linde (Grüne) 

Franz Jung (CDU) 

Klaus Euteneuer (SPD) 

Ortsverwaltung Mainz-Hechtsheim 
 
Ortsvorsteherin Frau Ulrike Cohnen 
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 Ortsbeiratsfraktion Mainz-Hechtsheim 
	

Ortsverwaltung	Mainz-Hechtsheim	

Frau	Ortsvorsteherin	

Ulrike	Cohnen	

	

	

	

	

Anfrage	

	

Dank	an	die	Einsatzkräfte	während	des	Stromausfalls	

	

Der	Ortsbeirat	hat	in	seiner	Sitzung	vom	6.	Juli	2023	einmütig	einen	Antrag	

verabschiedet,	wonach	den	Einsatzkräften	gedankt	werde	soll,	die	bei	dem	Stromausfall	

in	der	zweiten	Junihälfte	tätig	waren.	

	

Wurde	ein	solcher	Dank	inzwischen	ausgesprochen?	

	

	

	

	

	

Klaus	Euteneuer	
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 Ortsbeiratsfraktion Mainz-Hechtsheim 
	

Ortsverwaltung	Mainz-Hechtsheim	

Frau	Ortsvorsteherin	

Ulrike	Cohnen	

	

	

	

	

Anfrage	

	

Seniorentreff	im	Bürgerhaus	

	

Für	einen	Seniorentreff	werden	im	neuen	Bürgerhaus	seit	2020	Räume	vorgehalten.	

Diese	Räume	werden	durch	die	„Betreuende	Grundschule“	(Förderverein	Theodor-

Heuss-Schule	Mainz)	angemietet.	

	

Wir	fragen	

	

1.	Wie	lange	läuft	der	Mietvertrag	für	die	„Betreuende	Grundschule“	zur	Nutzung	der	

Räumlichkeiten	im	Bürgerhaus	noch?	

	

2.	Welche	Nutzung	ist	nach	einem	Auszug	der	„Betreuenden	Grundschule“	in	den	dann	

leer	stehenden	Räumlichkeiten	im	Bürgerhaus	Hechtsheim	vorgesehen?	

	

3.	Wird	an	dem	einst	vorgesehenen	Projekt	„Seniorentreff“	im	Bürgerhaus	festgehalten?	

	

4.	Besteht	die	Möglichkeit,	externe	Partner	wie	beispielsweise	Wohlfahrtsverbände	

einzubinden	und	ein	Konzept	für	einen	Stadtteilladen	umzusetzen?	

	

Ö  13Ö  13



5.	Besteht	die	Möglichkeit,	die	leerstehenden	Räumlichkeiten	nicht-kommerziellen	

Hechtsheimer	Vereinen	und	Initiativen	für	Vorstandssitzungen	und	

Mitgliederversammlungen	kostenlos	zur	Verfügung	zu	stellen?	

	

	

	

	

Klaus	Euteneuer	

	

 



 Ortsbeiratsfraktion Mainz-Hechtsheim 
	

Ortsverwaltung	Mainz-Hechtsheim	

Frau	Ortsvorsteherin	

Ulrike	Cohnen	

	

	

	

	

Anfrage	

	

Umgestaltung	in	der	Alten	Mainzer	Straße	

	

	

1.	Wann	wird	die	beschlossene	Umgestaltung	der	Alten	Mainzer	Straße	fertiggestellt?	

	

2)	Wie	wird	sichergestellt,	dass	Autos	im	Bereich	des	Nahkaufs	–	wie	in	der	

ursprünglichen	Planung	vorgesehen	–	längs	statt	quer	zur	Straße	geparkt	werden	

können?	

	

	

	

	

Klaus	Euteneuer	
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Antwort zur Anfrage Nr. 1046/2023 der SPD im Ortsbeirat Mainz-Hechtsheim betreffend 
Ultrafeinstaub durch Luftverkehr - Auswertung der Ergebnisse der Messstation (SPD) 
 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
1. Wer ist der Betreiber der Messstation?  
 
Betreiber der Messstation ist das Hessische Landesamt für Naturschutz, Umwelt und Geologie 
(HLNUG) in Zusammenarbeit mit dem Landesamt für Umwelt Rheinland-Pfalz (LfU). 
 
2. Welche Erkenntnisse zieht die Stadt Mainz aus der Auswertung der Messergebnisse?  
 
Eine Auswertung der bisherigen Messergebnisse erfolgte bis dato nicht. Die Werte werden vom 
Grün- und Umweltamt der Stadt Mainz regelmäßig beobachtet und ordnen sich (bei einem Mit-
telwert von 6.891 1/cm³ seit Messbeginn Mitte März diesen Jahres) im Bereich der typischen 
urbanen Hintergrundbelastung der bislang bekannten Studien zur Ultrafeinstaubbelastung ein 
(https://www.sciencedirect.com/science/article/pii/S1352231018308860?via%3Dihub). 
 
3. Welche (politischen) Handlungsnotwendigkeiten werden daraus abgeleitet? 
 
Aus der bisherigen Beobachtung der Werte ergibt sich keine Handlungsnotwendigkeit. Gesetz-
liche Grenzwerte existieren für Ultrafeinstaub derzeit nicht. 
 
4. Mit welchen Maßnahmen engagiert sich die Stadt Mainz gegen gesundheitsschädliche  
    Folgen des Luftverkehrs etwa durch Lärm oder Ultrafeinstaub?  
 
Die Stadt Mainz hat keine direkte Einflussmöglichkeit auf das Fluggeschehen und die bundes-
politische Gesetzgebung. Der seitens der Stadt Mainz vielfältig beschrittene Rechtsweg ist 
mittlerweile ausgeschöpft, konnte jedoch das Nachtflugverbot in der Zeit zwischen 23 Uhr und 
5 Uhr durchsetzen. Im Rahmen der nunmehr zur Verfügung stehenden Möglichkeiten wird je-
doch versucht, auf eine notwendige Änderung der Bundesgesetzgebung im Sinne der von den 
Auswirkungen des Flugverkehrs Betroffenen hinzuwirken.  
 
Hierzu engagiert sich die Stadt Mainz in der Fluglärmkommission, den kommunalen Zusam-
menschlüssen wie der Initiative Zukunft Rhein-Main (ZRM), der kommunalen Arbeitsgemein-
schaft Flughafen Frankfurt /(KAG), oder auch überregional in der Bundesvereinigung gegen 
Fluglärm (BVF). Auch findet der Fluglärm in der Bauleitplanung und bei einzelnen Bauvorhaben 
Berücksichtigung, wodurch die Auswirkungen mit Maßnahmen zum passiven Schallschutz 
abgemindert werden können.  
 

Mainz, 11.07.2023 
 
gez. Steinkrüger 
Janina Steinkrüger 
Beigeordnete 

Ö  15.1Ö  15.1Ö  15.1
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Antwort zur Anfrage Nr. 1043/2023 der SPD im Ortsbeirat betreffend Neubau eines 
Kunstrasenplatzes auf der Bezirkssportanlage Hechtsheim (SPD) 
 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
 
zu 1) 
Auf der BSA Hechtsheim werden ein neues Großspielfeld als Kunstrasenplatz einschließlich 
Ballfangzaun und Flutlichtanlage sowie ein Streetballfeld ausgeführt.  
 
zu 2) 
Die Maßnahmen wird noch in diesem Jahr begonnen. Die Vergabe der Bauleistungen ist im 
Ferienparlament vorgesehen.  
 
 
 
 
Mainz, 30.  August 2023 
 
gez. 
 
Günter Beck 
Bürgermeister 
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Antwort zur Anfrage Nr. 1048/2023 der SPD im Ortsbeirat betreffend Ursachen des 
Stromausfalls und mögliche Konsequenzen (SPD) 
 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
 
1. Welche Ursachen hatte der Stromausfall? 
2. Warum umfasste er so große Gebiete und warum hielt er so lange an? 
 
Der erste Stromausfall am 19.06.2023 wurde durch Arbeiten einer Tiefbaufirma verursacht. 
Diese hat mit einem Bagger ein 20-kV-Kabel der Mainzer Netze GmbH beschädigt. Dadurch 
entstand ein sogenannter Erdschluss. In Folge der erdschlussbedingten Spannungserhöhung 
von 12.000 V auf 20.000 V gemäß dem Resonanz-Sternpunkterdungskonzept (RESPE) an den 
beiden fehlerfreien Phasen im gesamten Umspannwerksbezirk, wurden alle Isolationen dieser 
beiden Phasen stärker beansprucht. Aufgrund dieser erhöhten Beanspruchung haben sich 
vermutlich bestehende Vorschädigungen der Isolation an Kabeln durch Teilentladungsprozes-
se weiterentwickelt. Am 22.06.2023 entstand durch eine dieser nun vermutlich verstärkten 
Vorschädigungen ein neuer Erdschluss, der wiederum dafür sorgte, dass sich weitere beste-
hende Vorschädigungen zu einem Mehrfacherdschluss auswuchsen. Ein weiterer Fehler am 
23.06.2023 an einem reparierten Kabel sorgte für einen weiteren Doppelerdschluss. Nach 
Analyse aller Fehlerstellen in Kombination mit zwischenzeitlich durchgeführten Kabelprüfun-
gen wurde auffällig, dass insbesondere ein Kabeltyp aus den 1980er Jahren gehäuft Schwach-
stellen an der Isolation aufweist. Diese Kabelprüfungen müssen gemäß den technischen Re-
geln wiederum mit einer erhöhten Spannung durchgeführt werden. Bei der Durchführung die-
ser Prüfungen sind weitere Fehler aufgetreten.  Deshalb hat die Mainzer Netze GmbH ab Mon-
tag, den 26.06.2023 den systematischen Austausch dieses Kabeltyps in Hechtsheim eingelei-
tet.  
 
 
3. Welche Schritte werden unternommen, um ein solches Ereignis künftig unwahrscheinlicher 
zu machen? 
 
Die am 22.06.2023 und 23.06.2023 aufgetretenen Erdschlüsse waren für die Mainzer Netze 
GmbH nicht vorhersehbar. Der verwendete Kabeltyp war bisher im gesamten Netz unauffällig. 
Fehlplanungen oder -berechnungen der Kabelstrecken werden ausgeschlossen. Die Kabel 
wurden zum Zeitpunkt der Errichtung nach den Regeln der Technik ausgewählt, eingebaut und 
seitdem regelkonform betrieben. Aufgrund der in Folge der Störung erkannten systematische 
Vorschädigungen an Kabelabschnitten eines auffälligen Kabeltyps wurden in der Folge diese 
Abschnitte unverzüglich ausgetauscht. Der Austausch der betroffenen Kabelstrecken wurde 
am 11.08.2023 erfolgreich abgeschlossen. 

Ö  15.4Ö  15.4Ö  15.4



 
 
Das bestehende Redundanzkonzept ist nach dem Stand der Technik für einen zeitgleichen 
Fehler ausgelegt. Durch einen hohen Automatisierungsgrad kann im Mainzer Netzgebiet in der 
Regel durch ferngesteuerte Umschaltungen zeitnah wiederversorgt werden. Zeitgleiche Mehr-
fachfehler sind selten. Insbesondere auf dem gleichen Streckenkabel sind Mehrfachfehler 
sehr selten, lassen sich aber physikalisch beim eingesetzten Sternpunkt-Erdungskonzept, 
welches überwiegend in deutschen Mittelspannungsnetzen eingesetzt wird, nicht absolut 
vermeiden. 
 
 
Mainz, 31.08.2023 
 
gez. 
 
Günter Beck 
Bürgermeister 



 
 
Antwort zur Anfrage Nr. 1042/2023 der Freie Wähler im Ortsbeirat Mainz-Hechtsheim  
betreffend Spielplatz Klein-Winternheimer Weg (FW) 
 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
Zu. 1. Ist es möglich diese Situation durch geeignete Maßnahmen wie z.B. festen 
Pollern einem Gehweg oder Verengung der Fahrbahn zu entschärfen? 
und 
3. Ist es möglich den Durchgangsverkehr durch andere geeignete Maßnahmen 
wie z.B. einem versenkbaren Poller zu reduzieren? 
 
Da der Klein- Winternheimer Weg als Gemeindestraße gewidmet ist, kann der Durchgangsver-
kehr mit baulichen Mitteln nicht beschränkt werden. 
 
Zu 2. Ist es möglich den illegalen Durchgangsverkehr durch Kontrollen zu reduzieren? 
 
An dieser Stelle ist das VZ 136-20 "Achtung:Kinder", sowie die zulässige Höchstgeschwindig-
keit von 10 km/h per VZ 274-10 angeordnet. Zudem weist eine Markierung auf die Gefahr der 
plötzlich auf die Fahrbahn tretenden Kinder hin. Dieser Bereich ist zudem in das Überwa-
chungskonzept der Verkehrsüberwachung integriert und wird stellenweise überprüft. 
 
Mainz, 19.09.2023 
 
gez. Steinkrüger 
 
Janina Steinkrüger 
Beigeordnete 
 

Ö  15.5Ö  15.5Ö  15.5Ö  15.5Ö  15.5



 
 
Antwort zur Anfrage Nr. 0885/2023 der FDP im Ortsbeirat Mainz-Hechtsheim betreffend 
Geschwindigkeitsmessung Ludwig-Strecker-Straße (FDP) 
 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 

1. Wie viele Geschwindigkeitskontrollen haben im Jahr 2023 in der Ludwig-Strecker-
Straße bisher stattgefunden, und zu welchen Tageszeiten?  
 
Im Jahre 2023 wurden bis dato 9 Geschwindigkeitsmessungen zu unterschiedlichen 
Tageszeiten durchgeführt. 
 

2. Wie viele Fahrzeuge wurden gemessen bzw. kontrolliert?  
 
Hierbei wurden insgesamt 219 Fahrzeuge gemessen. 
 

3. Wie viele Überschreitungen wurden registriert, absolut und relativ?  
 
Hierbei wurden 23 Geschwindigkeitsverstöße festgestellt und entsprechende Ord-
nungswidrigkeitenverfahren eingeleitet. 
 

4. Wie verhält sich die Zahl der kontrollierten Fahrzeuge und der registrierten Verstöße im 
Verhältnis zu dem Ergebnis einer „durchschnittlichen“ Messung?  
 
Die Zahl der gemessenen Fahrzeuge spiegelt aus unserer Sicht keine Vermehrung des 
Durchgangsverkehres wieder.   
 

5. Wie bewertet die Verwaltung die Notwendigkeit der Messungen nach den Ergebnissen?  
 
Der Bereich ist in das Überwachungskonzept integriert. 
 

6. Werden vor dem Hintergrund der Frage 5 in den nächsten Wochen und Monaten weitere  
Messungen in der bisherigen Frequenz stattfinden? 
 
Der Bereich wird auch zukünftig an verschiedenen Tagen und zu unterschiedlichen Zei-
ten weiterüberwacht.  

 
Mainz, 27.09.2023 
gez. Steinkrüger 
 
Janina Steinkrüger 
Beigeordnete 

Ö  15.6Ö  15.6Ö  15.6



Beschlussvorlage für Ausschüsse 

 
  Drucksache Nr.  

 

0987/2023 
 

öffentlich 
 

 

Amt/Aktenzeichen Datum TOP 

61/68 05.07.2023  
 
 

Beratungsfolge Gremium Zuständigkeit Datum Status 

Ortsbeirat Mainz-Hechtsheim Kenntnisnahme 05.10.2023 Ö 

 
Betreff: 
Punkt 10.3:Einrichtung einer bedarfsorientierten und sensorgesteuerten („smarten„) 
Beleuchtung entlang des Henkackerweges 
Vorlage: 0245/2023 
 
 
Mainz, 10.07.2023 
 
gez. Steinkrüger 
 
Janina Steinkrüger 
Beigeordneter 
 
 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Der Ortsbeirat Mainz-Hechtsheim nimmt den Sachstandsbericht zur Kenntnis.  
 
 
 
Sachverhalt: 
 

Es ist keine zusätzliche Beleuchtung für die Strecke zum Hechtsheimer Messegelände geplant. 
Die Pilotstrecke Henkackerweg soll zukünftig Aufschluss über den Einfluss auf Flora und Fauna 
bieten, so dass weitere innerstädtische Strecken für derartige Beleuchtungskonzepte geprüft 
werden können. Landwirtschaftliche Wege zu beleuchten ist nicht vorgesehen. Der Weg von 
Hechtsheim zur Messe entlang der Rheinhessenstraße ist bereits beleuchtet, hier wird derzeit 
durch die MN geprüft, ob der Abschnitt auf bedarfsorientierte Beleuchtung umgebaut werden 
kann um sparsamer und umweltfreundlicher die Bedarfe abdecken zu können. 
 

Ö  16.1Ö  16.1Ö  16.1



Beschlussvorlage für Ausschüsse 

 
  Drucksache Nr.  

 

1199/2023 
 

öffentlich 
 

 

Amt/Aktenzeichen Datum TOP 

20/ 08.08.2023  
 
 
 
Behandlung in der Verwaltungsbesprechung am  
 

Beratungsfolge Gremium Zuständigkeit Datum Status 

Ortsbeirat Mainz-Hechtsheim Kenntnisnahme 05.10.2023 Ö 

 
Betreff: 
Sachstandsbericht zu Antrag 0685/2023 FDP, SPD, GRÜNE, CDU, FW, ÖDP 
hier: Errichtung einer städtischen Sporthalle in MAinz-Hechtsheim 
 
 
Mainz, 23.  August 2023 
 
gez. 
 
Günter Beck 
Bürgermeister 
 
 
 
Beschlussvorschlag: 
Der Antrag ist erledigt.  
 

Ö  16.2Ö  16.2Ö  16.2



Seite 2 von 2 

Sachverhalt: 
Planungen zum Bau einer weiteren Schulsporthalle oder auch einer schulunabhängigen Sporthal-
le in Hechtsheim existieren seitens der Stadt Mainz nicht. In dem Zusammenhang ist anzumer-
ken, dass auf der Bezirkssportanlage in Mainz-Hechtsheim im Herbst mit dem Bau eines weiteren 
Großspielfelds begonnen wird, sodass die im Antrag ins Gespräch gebrachte Fläche für den Bau 
einer Sporthalle nicht zur Verfügung steht und auch weitere entsprechende Flächen auf der Be-
zirkssportanlage nicht mehr vorhanden sind. 
 
Aktuell gibt es am Standort GS Theodor-Heuss-Schule ein Lehrschwimmbecken. Die Grundschule 
möchte Kapazitäten beim TV Hechtsheim in dessen Vereinshalle anmieten; die Schule und der 
Verein sind sich da auch einig. Die Abstimmung mit dem Liegenschaftsamt zwecks Vertrag läuft 
noch.  
 
 
 
 



Beschlussvorlage für Ausschüsse 

 
  Drucksache Nr.  

 

1263/2023 
 

öffentlich 
 

 

Amt/Aktenzeichen Datum TOP 

67/67 00 66 He 24.08.2023  
 
 
 
Beratungsfolge Gremium Zuständigkeit Datum Status 

Ortsbeirat Mainz-Hechtsheim Kenntnisnahme 05.10.2023 Ö 

 
Betreff: 
Sachstandsbericht zu Antrag 0623/2023 FW, Ortsbeirat Mainz-Hechtsheim; 
hier: Zagrebplatz als Spielplatz aufwerten 
 

 
Mainz, 29.08.2023 
 
gez. Steinkrüge 
 
Janina Steinkrüger 
Beigeordnete 
 

 
 
Beschlussvorschlag: 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht zur Kenntnis.  
 
 
Sachverhalt: 
Eine Erweiterung des vorhandenen Streetballfelds zu einem sog. „Full Court“ mit zwei gegen-
überliegenden Körben würde eine freie Fläche von rund 28 m Länge und 15 m Breite erfordern. 
Dies wäre ohne Baumfällung oder alternativ einem Umbau der vorhandenen Basketballanlage 
nicht möglich und in jedem Fall mit der Überbauung von großen Teilen der Rasenfläche verbun-
den. Auch ein Bolzplatz würde große Flächen beanspruchen, die dann einem erhöhten Nutzungs-
druck ausgesetzt wären und als Liegewiese nicht oder nur eingeschränkt zur Verfügung stünden. 
Aus Sicht der Verwaltung ist die Grünfläche Zagrebplatz durch die vorhandenen Wege und Nut-
zungsangebote sowie den Baum- und Gehölzbestand eher parkartig und kleinräumig strukturiert 
und eignet sich insofern nicht für die vorgeschlagenen Freizeitsportangebote. Die Verwaltung be-
absichtigt auf Grundlage des vom Stadtrat zur Kenntnis genommenen Grünflächensanierungs-
programms die Aufwertung des Bolzplatzes „An der Brausch“ voraussichtlich im kommenden 
Jahr. Die Einrichtung entsprechender Angebote wird in diesem Zusammenhang geprüft. 
 

Ö  16.3Ö  16.3Ö  16.3



Beschlussvorlage für Ausschüsse 

 
  Drucksache Nr.  

 

1265/2023 
 

öffentlich 
 

 

Amt/Aktenzeichen Datum TOP 

67/67 00 66 He 24.08.2023  
 
 
 
Beratungsfolge Gremium Zuständigkeit Datum Status 

Ortsbeirat Mainz-Hechtsheim Kenntnisnahme 05.10.2023 Ö 

 
Betreff: 
Sachstandsbericht zu Antrag 0683/2023 FDP, SPD, GRÜNE, CDU, FW, ÖDP, Ortsbeirat 
Mainz-Hechtsheim; 
hier: Ertüchtigung des Bolzplatzes - An der Brausch - zu einem kombinierten Spiel-, Sport- und 
Mehrgenerationenplatz 
 

 
Mainz, 29.08.2023 
 
gez. Steinkrüger 
 
Janina Steinkrüger 
Beigeordnete 
 

 
 
Beschlussvorschlag: 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht zur Kenntnis. 
 
 
Sachverhalt: 
Die Verwaltung teilt die Einschätzung des Ortsbeirats hinsichtlich des Sanierungs- und Neugestal-
tungsbedarfs der Gesamtanlage.  
Der Bolzplatz An der Brausch ist auch im Grünflächensanierungsprogramm enthalten und für das 
Vorhaben sind im Haushalt 2024 bereits Mittel i. H. v. 340.000 € vorgesehen. Eine überplanmäßi-
ge Bereitstellung von Mitteln ist zunächst nicht erforderlich und wird dann nach Vorlage der Ent-
wurfsplanung zu prüfen sein.  
Es ist derzeit beabsichtigt, eine erste Beteiligungsveranstaltung im Frühjahr/Sommer 2024 durch-
zuführen. 
 

Ö  16.4Ö  16.4Ö  16.4



Beschlussvorlage für Ausschüsse 

 
  Drucksache Nr.  

 

1270/2023 
 

öffentlich 
 

 

Amt/Aktenzeichen Datum TOP 

80/23 10 89 1/22 25.08.2023  
 
 
 
Behandlung in der Verwaltungsbesprechung am  
 

Beratungsfolge Gremium Zuständigkeit Datum Status 

Ortsbeirat Mainz-Hechtsheim Kenntnisnahme 05.10.2023 Ö 

 
Betreff: 
Sachstandsbericht zu Antrag 1035/2023 - FDP, SPD, Bündnis 90 / DIE GRÜNEN, CDU, FW, ÖDP; 
hier: Einrichtung öffentlicher Toiletten 
 
 
Mainz, 30 August 2023 
 
gez. 
 
Manuela Matz  
Beigeordnete 
 
 
 
Die Verwaltung nimmt wie folgt Stellung: 
 
Die Flächen im Bereich der Endhaltestelle am Schinnergraben befinden sich nicht in städtischem 
Besitz, sodass die Einrichtung einer öffentlichen Toilette von der Zustimmung des Eigentümers 
abhängt.  
 
Aufgrund der örtlichen Gegebenheiten im Umfeld, gestaltet sich die Realisierung einer öffentli-
chen Toilettenanlage schwierig. Die Verwaltung nimmt den Standortvorschlag zur weiteren Prü-
fung in das Gesamtkonzept auf.  

Ö  16.5Ö  16.5Ö  16.5



Beschlussvorlage für Ausschüsse 

 
  Drucksache Nr.  

 

1288/2023 
 

öffentlich 
 

 

Amt/Aktenzeichen Datum TOP 

V/ 29.08.2023  
 
 
 
Beratungsfolge Gremium Zuständigkeit Datum Status 

Ortsbeirat Mainz-Hechtsheim Kenntnisnahme 05.10.2023 Ö 

 
Betreff: 
Sachstandsbericht zu Antrag 1051/2023 SPD Ortsbeiratsfraktion Mainz-Hechtsheim 
hier: Projekt "Grüne Inseln" auch in Mainz-Hechtsheim verwirklichen 
 
 
Mainz, 29.08.2023 
 
gez. Steinkrüger 
 
Janina Steinkrüger 
Beigeordnete 
 
 
 
Beschlussvorschlag: 
Der Ortsbeirat Mainz-Hechtsheim nimmt den Sachstandsbericht zur Kenntnis.  

 
Sachverhalt: 
Gerne werden, wenn Flächen vorhanden sind, weitere Grüne Inseln realisiert. Hierzu hatte die 
Verwaltung bereits vor einigen Wochen eine Infoflyer zur Flächensuche vorbereitet und an alle 
Ortsverwaltungen mit der Bitte um Informationen möglicher Verkäufer:innen gebeten. Ebenso 
wird über das Projekt sowie die Flächensuche online informiert: www.mainz.de/gruene-inseln  
 
Vorschläge des Ortsbeirates möglicher zum Verkauf stehender Flächen werden durch die Verwal-
tung sehr gerne entgegengenommen.  

 
 
 

Ö  16.6Ö  16.6Ö  16.6

http://www.mainz.de/gruene-inseln


Beschlussvorlage für Ausschüsse 

 
  Drucksache Nr.  

 

1299/2023 
 

öffentlich 
 

 

Amt/Aktenzeichen Datum TOP 

67/67 00 66 He 31.08.2023  
 
 
 
Beratungsfolge Gremium Zuständigkeit Datum Status 

Ortsbeirat Mainz-Hechtsheim Kenntnisnahme 05.10.2023 Ö 

 
Betreff: 
Sachstandsbericht zu Antrag 0911/2023 CDU, Ortsbeirat Mainz-Hechtsheim; 
hier: Renovierung des ehemaligen Spielplatzes an der Lasallestraße 
 

 
Mainz, 13.September 2023 
 
gez. Steinkrüger 
 
Janina Steinkrüger 
Beigeordnete 
 

 
Beschlussvorschlag: 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht zur Kenntnis. Der Antrag ist erledigt.  
 
Sachverhalt: 
Da die zur Verfügung stehenden Mittel sowie das vorhandene Personal nicht ausreichen, alle 
sanierungsbedürftigen Plätze zu überplanen, wird in Abstimmung mit dem Amt für Jugend und 
Familie jedes Jahr eine Prioritätenliste mit potentiellen Projekten erstellt. Diese Liste ist die 
Grundlage für die Auswahl der Maßnahmen für das jeweilige Haushaltsjahr.  
 
Bei der Erstellung der Prioritätenliste finden folgende Kriterien Berücksichtigung:  
- Anzahl der Kinder im Umfeld des Spielplatzes 
- sind alternative Spielmöglichkeiten auf dem Spielplatz oder in Laufnähe vorhanden  
- bisherige Anzahl von Spielplatzprojekten im Stadtteil 
- weitere geplante Maßnahmen in einem Stadtteil 
- Kostenrahmen 
 
Die Prioritätenliste für das Folgejahr wird i. d. R. Ende des Jahres erstellt und dann den zustän-
digen Gremien (Ausschuss für Umwelt, Grün und Energie, Jugendhilfeausschuss) vorgelegt. Ob 
eine Sanierung des Spielplatzes in der Lasalle-Straße im kommenden Jahr erfolgen kann, kann 
erst mitgeteilt werden, wenn alle notwendigen Spielplatzprojekte, auf denen in den letzten Jahren 
Geräte abgebaut wurden, verglichen und eine Reihung der Maßnahmen vorgenommen wurde 
(Kriterien dabei siehe oben). 

Ö  16.7Ö  16.7Ö  16.7



Beschlussvorlage für Ausschüsse 

 
  Drucksache Nr.  

 

1447/2023 
 

öffentlich 
 

 

Amt/Aktenzeichen Datum TOP 

60/2 66 11 16 2 21.09.2023  
 
 
 
Behandlung in der Verwaltungsbesprechung am  --------- 
 

Beratungsfolge Gremium Zuständigkeit Datum Status 

Ortsbeirat Mainz-Hechtsheim Kenntnisnahme 05.10.2023 Ö 

 
Betreff: 
Sachstandsbericht zum  Antrag Nr. 0686/2023 (SPD), Ortsbeirat Mainz-Hechtsheim 
hier: Parkplätze mit Photovoltaikanlagen überdachen 
 
 
Mainz, 26.09.2023 
 
 
gez. 
Marianne Grosse 
Beigeordnete 

 
 
 
Stellplatzüberdachungen sind bauliche Anlagen, die als Nebenanlagen auf dem Baugrundstück 
durch das öffentliche Baurecht auf ihre Zulässigkeit geprüft werden. Geregelt ist die Zulässigkeit 
von Anlagen zur Nutzung solarer Energie im Baugesetzbuch (BauGB) sowie in der Landesbauord-
nung (LBauO). 
 
Bei den Regelungen des öffentlichen Baurechtes handelt es sich um landes- und bundesrechtli-
che Vorgaben. 
 
Eine Änderung kann daher nur auf dieser Ebene erfolgen. 
 
Mit dem Landessolargesetz  (LSolarG), das ab dem 01.01.2023 in Kraft getreten ist, wird eine 
Pflicht zur Installation von Photovoltaikanlagen auf Dächern von Gewerbeneubauten mit mehr als 
100 m² Nutzfläche und auf zu errichtenden Überdachungen von neuen gewerbezugehörigen 
Parkplätzen ab 50 Stellplätzen eingeführt. 
 
Im Ortsteil Hechtsheim sind Möglichkeiten zur Installation von Anlagen zur Nutzung solarer Ener-
gie vorhanden. 

Ö  16.8Ö  16.8Ö  16.8Ö  16.8Ö  16.8



Beschlussvorlage für Ausschüsse 

 
  Drucksache Nr.  

 

1385/2023 
 

öffentlich 
 

 

Amt/Aktenzeichen Datum TOP 

67/67 00 66 He 14.09.2023  
 
 
 
Beratungsfolge Gremium Zuständigkeit Datum Status 

Ortsbeirat Mainz-Hechtsheim Kenntnisnahme 05.10.2023 Ö 

 
Betreff: 
Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0985/2023 CDU, Ortsbeirat Mainz-Hechtsheim; 
hier: Aufstellen zweier Bänke an dem Biotop an der Rheinhessenstraße/Robert-Bosch-Straße 
 

 
Mainz, 27. September 2023 
 
gez. Steinkrüger 
 
Janina Steinkrüger 
Beigeordnete 
 

 
 
Beschlussvorschlag: 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht zur Kenntnis. 
 
 
 
Sachverhalt: 
Die Verwaltung hat den Antrag geprüft und ist zu dem Ergebnis gekommen, dass an dem Stand-
ort zwei Bänke eingebaut werden können. Die weitere Anfrage bezüglich der Mülleimer kann je-
doch nicht stattgegeben werden, da es keine personellen Ressourcen gibt, um diese zu unterhalten. 
Sollte durch die entstehende Aufenthaltsqualität dort eine Vermüllung festgestellt werden, müssen 
die Bänke wieder entfernt werden. 
 
 
 
 
 

Ö  16.9Ö  16.9Ö  16.9Ö  16.9Ö  16.9
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